



真心 六月

学校だより 令和二年六月一日発行
三島市立南中学校 校長 野口厚

昭和二十二年開校
旧三島市立第一中学校
校訓：自治・協同・敬愛



スマホで
ブログを
閲覧しよう

あいさつ

夏の花が積乱雲に似合う季節になりました。南中生もいよいよ本格的に学校生活が始まります。

五月号では、「五育」の筆頭にある「心育」について説明しました。

六月号では、「五育」の中の「知育」について説明します。

知育は授業を通して行います。そしてその授業は「誰もがわかる授業」でなければなりません。

中学校は来年度から新しい時代の教育が始まります。国が示す学習指導要領が改訂され、教科書も新しくなります。

改訂のキーワードは「主体的・対話的で深い学び」です。これまでの授業を、さらに子ども主体に、そして仲間や教師と対話する中で自分の考えを変えたり強くしたりして、深い学びにしていくことです。

この学びを、私は成績を良くすることだけに止まらず、人生に役立つ学びにしていきたいと考えています。

国語や英語、技術・家庭は直接、生活に結びつき、音楽や美術も感性を豊かにします。

また、社会科学も歴史を学ぶことで同じ過ちを繰り返さなくなり、数学や理科も筋道をたてて物事を考え、要約して話すことができるようになります。

そう考えますと、「知育の知」は知識というよりも「知恵」の意味合いが多くなります。

学校の勉強は決して役立たないというわけではないことを気づかせていきたいと思えます。

南中独自の学習を止めないシリーズが好評を得た

南中ブログで独自に「学習を止めないシリーズ」を開設し、理科や英語、書写などの動画を配信して人気を博しました。また、二年生と三年生には専用ブログを提供し、教員に質問できるようにするなど、革新的な取組をしてきました。これらの学習活動は、臨時休業中の生徒にとっても、学習の拠り所になったものと考えます。



新型コロナウイルスに科学的に対処していく

手に付着したウイルスを普段から口から侵入させないことです。給食前はビールスを液体石鹸で洗い流すことを基本に、補助的に75%エタノールを使います。生徒机、ドア取っ手、スイッチなどは0.05%次亜塩素酸ナトリウム水溶液で消毒します。配膳は品数を減らすなどの工夫をします。教室は十分に換気をし音楽や理科、体育などの教科は授業形態を工夫していきます。屋内の部活動は三密に注意していきます。ビールスが収束し日常の学校生活に戻ることを願うばかりです。



南中独自の学校運営審議会を開催する

五月三日、保護者、地域の代表者九人に集まっていたいただき、学校運営審議会を開催しました。議題は臨時休業中の学習支援と個別登校日でした。学校がこれらを提案し、出席者が意見を述べるといふものです。最初は戸惑いもありましたが、保護者の代表としていくことに関わるといふ意識が芽生え、有意義な時間になりました。次に議事記録の一部を掲載します。

・南中独自の学習支援は評価するが、ネット環境が整っていない家庭もある。
・校長先生が動画に出て、子どもたちに元気を与えていただきたい。
・生徒が登場すれば子どもたちの閲覧数も増えるだろう。

個別登校日について
・三年生のパソコンを使った企画で興味深い。毎日、登校させることはできないか。
・緊急事態宣言中なので週一回で十分である。
・登校日の学習活動はあくまでも学習で、評価には入れません。
・それならば、週一回の登校が適切と考えます。
・職員の健康安全は保たれているのか。

オプザーバーの感想
「コミュニティースクールの前身のような感じを受けた。学校をみんなで作りに上げていく試みがとてもよい。革新的な取組で南中をさらに盛り上げてほしい。」



臨時休業中のお礼

臨時休業中、保護者の皆様には、学校教育との連携をブログやフェアキャストを通して最大限に御援助くださりありがとうございました。

今後は、授業をはじめ、各種行事、部活動など学校教育全般を通して、お子様の教育を最大限に進めてまいりますので、変わらぬ御支援をお願いします。

六月の主な行事

- 1日 生徒会選挙
- 5日 避難訓練
- 13日 中学生の主張大会 中止
- 22日 希望面談
- 24日 授業参観・部活動壮行会 中止

七月の主な行事

- 2日 実力テスト 三年生
- 6日 学校運営審議会 保護者・地域代表
- 9日 高校来校 三年生
- 10日 市内一斉あいさつ運動
- 16日 高校来校 三年生
- 18日 中体連市内大会 予定
- 19日 中体連市内大会 予定
- 23日 中体連市内大会 予定
- 24日 中体連市内大会 予定
- 25日 中体連市内大会 予定
- 26日 中体連市内大会 予定
- 31日 定期テスト 5教科

八月以降の主な行事

- ・夏季休業：8月8日～19日 決定
- ・ひいらぎ祭体育の部：9月19日(土) 予定
- ・ひいらぎ祭文化の部：9月25日(金) 予定
- ・三年修学旅行：10月4日～6日 予定
- ・二年自然教室：10月4日～5日 予定
- ・一年校外学習：10月29日 予定

当校の教育について相談がある方は、遠慮なく教頭まで御連絡ください。電話番号 97509800